
 
Kyffhäuserkreis  Sondershausen, 12.09.2018 
Kreistag 

 

Niederschrift 
 

zum öffentlichen Teil der Sitzung des Kreistages 
 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 06.09.2018 

 Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

 Sitzungsende: 17:55 Uhr 

 Sitzungsort: Regelschule Franzberg, Mensa 
Bahnhofstr. 8, 99706 Sondershausen 

 
 
Anwesenheit: 30 + Landrätin 
  
Entschuldigt: 10 
  
Unentschuldigt:  0 
 
 
Die Beschlussfähigkeit des Kreistages war somit gegeben. 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende 
Hochwind, Antje, Landrätin  
 
1. Kreisbeigeordneter 
Scheja, Raimund  
 
2. Kreisbeigeordneter 
Blümel, Torsten  
 
Mandatsträger 
Baumann, Uwe  
Engel, Adalbert  
Gehlhaar, Thomas  
Hartnauer, René  
Herzog, Steffen  
Hettler, Harry bis 18:30 Uhr 
Hoffmann, Knut  
Koenen, Wolfgang bis 17:55 Uhr 
Kreyer, Joachim bis 17:55 Uhr 
Kroneberg, Dieter  
Kunze, Jörg  
Ludwig, Uwe bis 18:35 Uhr 
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Lupprian, Steffen 

 

Marx, Dorothea  
Pötzschke, Joachim bis 17:45 Uhr 
Reiber, Bernd bis 17:55 Uhr 
Reiber, Rolf-Dieter  
Ringleb, Karl-Josef  
Sauerbier, Steffen bis 17:55 Uhr 
Scheerschmidt, Rainer  
Selle, Johannes ab 16:10 Uhr bis 17:55 Uhr 
Steinke, Kersten  
Steinke, Volker, Dr.  
Strejc, Matthias  
Strickrodt, Dietmar  
Vogt, Uwe bis 17:55 Uhr 
Weber, Patrick  
Zimmer, Christine  
 
Verwaltungsmitarbeiter 
Becker, Inken  
Bräunicke, Sabine  
Fruth, Michael, Dr.  
Grünewald, Marcel  
Hampel, Nadine  
Klopsch, Heinz-Ludolf  
Lippold, Uwe  
Teichmüller, Marina  
Thiele, Heinz-Ulrich, Dr.  
Töppe, Katharina  
Zobel, Petra  
 
Gäste 
Biere, Markus  
Leipnitz, René  
 
 

Es fehlen: 
 
Mandatsträger 
Dittmer, Dagmar entschuldigt 
Holbe, Gudrun entschuldigt 
Hunger, Henry entschuldigt 
Kraffzick, Cornelia entschuldigt 
Krautwurst, Jens entschuldigt 
Kübitz, Steffen entschuldigt 
Pfefferlein, Babette entschuldigt 
Ritzke, Beatrice entschuldigt 
Schmidt, Winfried entschuldigt 
Steinmetz, Jörg entschuldigt 
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Tagesordnung: Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Beschlussfassung zur öffentlichen Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der 17. Sitzung des Kreistages vom 

29.05.2018 
  
 4.  Diensteid der Landrätin 
  
 5.  Bericht der Landrätin 
  
 6.  Beschlussfassung: Entlastung des Verwaltungsrates der Kyffhäusersparkasse Artern - 

Sondershausen 
Vorlage: 2018/6/085 

  
 7.  Beschlussfassung: 1. Nachtragshaushaltssatzung mit Anlagen für 2018 

Vorlage: 2018/6/073 
  
 8.  Beschlussfassung: Finanzplan zum 1. Nachtragshaushalt 2018 

Vorlage: 2018/6/074 
  
 9.  Beschlussfassung: Satzung des Kyffhäuserkreises zur Förderung der Kreislaufwirtschaft 

und Sicherung der umweltverträglichen Beseitigung von Abfällen 
(Kreislaufwirtschaftssatzung –KrWS-) 
Vorlage: 2018/6/082 

  
 10.  Beschlussfassung: Abfallgebührensatzung (AbfGS) des Kyffhäuserkreises 

Vorlage: 2018/6/083 
  
 11.  Beschlussfassung: 1. Änderungssatzung zur Schülerbeförderungssatzung vom 

19.02.2014 
Vorlage: 2018/6/084 

  
 12.  Beschlussfassung: Abberufung Kreisbrandmeister 

Vorlage: 2018/6/086 
  
 13.  Beschlussfassung: Bestellung Kreisbrandmeister 

Vorlage: 2018/6/087 
  
 14.  Beschlussfassung: Aufhebung des Kreistagsbeschlusses 2018/6/051 vom 29.05.2018: 

Änderung der Besetzung des Aufsichtsrates der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-
Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
Vorlage: 2018/6/088 

  
 15.  Beschlussfassung: Abberufung eines Mitgliedes und dessen Stellvertreter im Aufsichtsrat 

der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
Vorlage: 2018/6/089 

  
 16.  Beschlussfassung: Neuentsendung eines Mitgliedes und dessen Stellvertreter im 

Aufsichtsrat der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
Vorlage: 2018/6/090 

  
 18.  Anfragen 
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TOP:  1 
 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Landrätin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Zu Sitzungsbeginn sind 29 
Mitglieder und die Landrätin anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 
 
 
 
TOP:  2 
 
Beschlussfassung zur öffentlichen Tagesordnung 
 
Die Sitzungsunterlagen sind allen Mitgliedern frist- und formgerecht zugegangen. Es gibt 
keine Einwände. 
 
16:10 Uhr Herr Selle erscheint zur Sitzung 
 
Die Landrätin bittet um Erweiterung der Tagesordnung. 
 
Aufnahme der Beschlussvorlage 2018/6/0967 als neuen TOP 17 (Beschlussvorlage liegt 
jedem aus):  
Anerkennung des „Azubi-Ticket Thüringen“ im Gebiet des Kyffhäuserkreises, d.h. in allen 
Verkehrsmitteln der Verkehrsgesellschaft Südharz mbH (VGS), der Regionalbus-
Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH sowie der Stadtbus-Gesellschaft 
Mühlhausen und Sondershausen mbH 
 
Die Landrätin erläutert die Dringlichkeit: 
Das Azubi-Ticket soll ab 01.10.2018 eingeführt werden. Erst am 30.08.2018 wurden Wege 
vom Land Thüringen aufgezeigt, wie im Kyffhäuserkreis dieses Ticket zumindest in der 
Pilotphase eingeführt werden kann. 
 
Die Landrätin bittet um Abstimmung über die Aufnahme der Beschlussvorlage: 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 31 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
Beschluss: 
Die Mitglieder genehmigen die geänderte öffentliche Tagesordnung.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 31 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  3 
 
Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der 17. Sitzung des Kreistages 
vom 29.05.2018 
 
Änderungsanträge zur Niederschrift: keine 
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Beschluss: 
Die Mitglieder genehmigen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 
29.05.2018. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 31 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
TOP:  4 
 
Diensteid der Landrätin 
 
Die Landrätin bittet Herrn Engel als ältestes Kreistagsmitglied nach vorn (§ 28 Abs. 5 
ThürKO). 
 
Herr Engel nimmt der Landrätin folgenden Diensteid ab: "Ich schwöre, das Grundgesetz für 
die Bundesrepublik Deutschland und die Verfassung des Freistaates Thüringen sowie alle in 
Thüringen geltenden Gesetze zu wahren und meine Amtspflichten gewissenhaft und 
unparteiisch zu erfüllen, so wahr mir Gott helfe." 
 
Herr Scheja, die Fraktionsvorsitzenden und Herr Strickrodt gehen nach vorn und 
übermitteln der Landrätin Glückwünsche. 
 
 
 
TOP:  5 
 
Bericht der Landrätin 
 
Die Landrätin informiert aus verschiedenen Themenfeldern der Verwaltung (der vollständige 
Bericht ist in der Ratsinfo einsehbar): 
 
- Gründung des Kuratoriums für das DRK-Manniske-Krankenhaus in Bad Frankenhausen    
  (Termin 1. Sitzung: 25.09.2018) 
- gemeinsamer Brief der Landrätin und Bürgermeister Strejc an MP Ramelow bzgl.  
  Krankenhaus Bad F. 
- 58 Flächenbrände im Landkreis seit 01.06.18 => großer Dank an unsere Feuerwehren 
- weitere Investitionen für die Ausstattung der Feuerwehren durch den Landkreis 
- neue Relaisstelle im Bereich Roßleben/ Wiehe 
- Übergabe der 2 neuen Schulen Anfang August: RS Franzberg und TGS Greußen 
- Einschulung im Kyffhäuserkreis: Untersuchungen durch das Gesundheitsamt; auffällig viele  
  Kinder mit Sprachstörungen => seit 2016 gibt es ein Bundesprogramm für Kita´s 
- Besuche durch Ministerpräsident Ramelow, Wirtschaftsminister Tiefensee, Kulturminister  
  Hoff 
- anstehende „Bürgerwerkstatt“ zum Kyffhäuser-Denkmal 
- positive Entwicklung der Tourismuszahlen 
- Diskussionsprozess im Landkreis über Biosphärenreservat  
- Unstrut-Werra-Radweg: 01.01.18 – 07.08.2018 rd. 60.000 Nutzer 
- Amt für Tourismus und Kultur präsentierte sich zum Dt. Wandertag in Detmold 
- Arbeitslosenquote im August 7,9 %  
- Jobcenter: Gesetzesänderung ab 2019 und Umzug in die Nordhäuser Str. 1 in  
  Sondershausen zum Jahresende 
- Regionalmanagement: gemeinsame Unterzeichnung der 3 Landkreise zur Beantragung  
  von Strukturfördermitteln i.H.v. 30.000.000 €  
 



- 6 - 
 
- die Fortschreibung des Gleichstellungsplanes für das Landratsamt ist in der Ratsinfo  
  einsehbar 
- Breitband: Plausibilitätsprüfung beim Land ist positiv abgeschlossen => endgültige  
  Fördermittelbescheide werden erwartet 
 
 
TOP:  6 
 
Beschlussfassung: Entlastung des Verwaltungsrates der Kyffhäusersparkasse Artern 
- Sondershausen 
Vorlage: 2018/6/085 
 
Die Landrätin begrüßt hierzu Herrn Biere (Vorstandsvorsitzender) und Herrn Leipnitz 
(Vorstandsmitglied). 
 
Die Landrätin (Verwaltungsratsvorsitzende), sowie Herr Scheja und Herr Gehlhaar als 
Verwaltungsratsmitglieder werden gem. § 6 der Geschäftsordnung an der Beratung und 
Abstimmung nicht teilnehmen. Sie bittet nun Herrn Blümel die Sitzungsleitung zu 
übernehmen. Die 3 genannten Personen gehen in den Zuhörerbereich. 
 
Herr Blümel bittet Herrn Leipnitz zur Vorstellung nach vorn. Er ist seit 01.03.2018 
Vorstandsmitglied und Nachfolger für Herrn Warnecke. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Blümel gibt es keine Wortmeldungen. Herr Blümel bittet um 
Abstimmung. 
 
Die Landrätin spricht allen Mitarbeitern der Sparkasse ihren Dank für die gute Arbeit aus. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag erteilt dem Verwaltungsrat der Kyffhäusersparkasse Artern – Sondershausen 
Entlastung für das Geschäftsjahr 2017.  
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 27 Ablehnung: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
 
TOP:  7 
 
Beschlussfassung: 1. Nachtragshaushaltssatzung mit Anlagen für 2018 
Vorlage: 2018/6/073 
 
Die Landrätin erläutert zunächst das Kreisumlageverfahren mit den neuen Regelungen 
nach dem rechtskräftigen Urteil (vom 06.03.2017). Anschließend erklärt sie die 
Veränderungen im Nachtragshaushaltsplan. Im Vermögenshaushalt gibt es keine 
Veränderungen. Im Verwaltungshaushalt gibt es folgende wesentliche Veränderungen: 
Personalkosten, neues UVG, neues Bundesteilhabegesetz, Änderung 
Schülerbeförderungssatzung, Senkung Kreisumlage von 44,88 % auf 44,75 % sowie 
haushaltssystematische Veränderungen. 
 
Die Landrätin weist auf einen Schreibfehler im § 1 der Nachtragshaushaltssatzung hin: 
Der Gesamtbetrag der Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt ist 124.130.777 € 
(nicht 124.130.177 €). 
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Herr Kreyer wird dem Nachtragshaushalt zustimmen. Er regt an, künftig und langfristig den 
Kommunen finanziell entgegenzukommen, sodass diese mehr Investitionsaufgaben 
wahrnehmen können. 
 
Herr Hoffmann schließt sich den Aussagen von Herrn Kreyer an und stimmt dem zu. 
 
Die Landrätin bestätigt, dass eine Senkung der Kreisumlage weiterhin angestrebt wird. 
Diese konnte bereits dreimal, wenn auch z.T., minimal gesenkt werden. Sie dankt an dieser 
Stelle den Mitarbeitern der Kämmerei. 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung und deren Anlagen. Die 1. 
Nachtragshaushaltssatzung nebst Anlagen ist Bestandteil des Beschlusses.  
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 29 Ablehnung: 1 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  8 
 
Beschlussfassung: Finanzplan zum 1. Nachtragshaushalt 2018 
Vorlage: 2018/6/074 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt den überarbeiteten Finanzplan für das Jahr 2018. Dieser ist  
Bestandteil des Nachtragshaushaltes. Er ist Bestandteil des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 29 Ablehnung: 1 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
 
TOP:  9 
 
Beschlussfassung: Satzung des Kyffhäuserkreises zur Förderung der 
Kreislaufwirtschaft und Sicherung der umweltverträglichen Beseitigung von Abfällen 
(Kreislaufwirtschaftssatzung –KrWS-) 
Vorlage: 2018/6/082 
 
Die Landrätin erläutert die Veränderungen der neuen Kreislaufwirtschaftssatzung. Die 
Satzung wurde lediglich an das aktuelle Bundes-Kreislaufwirtschaftsgesetz und an das 
Thüringer Ausführungsgesetz zum Kreislaufwirtschaftsgesetz sowie an die aktuelle 
Rechtsprechung angepasst. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Bernd Reiber erklärt Herr Dr. Fruth, dass der Sperrmüll weiterhin 
entsorgt wird. Der Ausschluss nach § 7 (5) gilt nur für Überlänge von Sperrmüll. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Vogt erklärt Herr Dr. Fruth, dass die Entsorgung von 
Kleinstmengen weiterhin kostenlos bleibt. 
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Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt die neue Kreislaufwirtschaftssatzung des Kyffhäuserkreises - gültig 
ab dem 01.01.2019. Die Kreislaufwirtschaftssatzung ist Bestandteil des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 30 Ablehnung: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
 
TOP:  10 
 
Beschlussfassung: Abfallgebührensatzung (AbfGS) des Kyffhäuserkreises 
Vorlage: 2018/6/083 
 
Die Landrätin erläutert die Veränderungen der neuen Abfallgebührensatzung. Durch die 
Auflösung der Gebührenausgleichsrücklage konnten die Gebühren trotz steigender Kosten 
zum Teil leicht gesenkt werden. Davon profitieren ca. 90 % aller Haushalte im 
Kyffhäuserkreis. Zudem wurde die Satzung an die aktuelle Rechtsprechung angepasst. 
Gemäß § 5 wird die Entsorgung von Grünabfällen geringfügig teurer. 
 
Herr Scheerschmidt wird der Satzung nicht zustimmen. Grund hierfür ist die 
Kostenerhöhung für die Entsorgung im § 5. Schließlich hat der Kreistag in einer vergangenen 
Sitzung den Kleingärtnern und Vereinen Unterstützung bei der Entsorgung von Grünabfällen 
versprochen. 
 
Herr Dr. Fruth erklärt, dass eine externe Firma eine Kostenkalkulation erstellt hat. Grund für 
die Erhöhung sind u.a. erhebliche Investitionen an der Kompostierungsanlage. 
 
Herr Sauerbier betont, dass die Erhöhung (3 €/Tonne) nur unerheblich und vermutlich nicht 
ausschlaggebend für die Betreibung von Gärten ist. 
 
Die Landrätin erklärt, dass der Kontakt zwischen Landkreis, Städten und Gemeinden mit 
den Kleingärtnern/ Vereinen zur Behebung von Problemen (z.B. Leerstand) bereits seit 
langem besteht. Das Nutzungsverhalten hat sich in allen Bundesländern verändert. 
Dementsprechend gibt es auch überall die gleiche Problemlage. 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt die neue Abfallgebührensatzung des Kyffhäuserkreises - gültig ab 
dem 01.01.2019. Die Abfallgebührensatzung ist Bestandteil des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 30 Ablehnung: 1 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
TOP:  11 
 
Beschlussfassung: 1. Änderungssatzung zur Schülerbeförderungssatzung vom 
19.02.2014 
Vorlage: 2018/6/084 
 
Die Landrätin erläutert die Beschlussvorlage und die mit der Satzungsänderung 
einhergehende 2-stufige Entlastung für Schüler/ Eltern ab 11. Klasse.  
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1. Stufe = Reduzierung des Eigenanteils der Beförderungskosten von 60 % auf 30 % ab 
01.08.2018; 2. Stufe = 100%ige Erstattung ab 01.08.2019. Es sind ca. 350 Schüler 
(einschließlich berufl. Gymnasium außerhalb unseres Landkreises) betroffen. Sie zeigt die 
finanzielle Entlastung an 2 Beispielen auf. Sie erklärt nochmals, dass der Anspruch auf 
Schülerbeförderung nach ThürSchFG vorgegeben ist, worauf der Landkreis keinen Einfluss 
hat. 
 
Herr Vogt fragt nach der Erstattung am Beispiel eines Schülers aus Oberspier, welcher die 
TGS in Greußen bis zum Abitur besucht. Die näherliegende Schulart wäre in 
Sondershausen. 
 
Die Landrätin erklärt, dass es im Landkreis keine Einzugsbereiche gibt und die freie 
Schulwahl gilt. Die Kostenpflicht würde ab 11. Klasse greifen. Die Kostenerstattung erfolgt 
entsprechend bis zur nächstgelegenen Schulart und nur die Differenz/ Mehrkosten ist/sind 
vom Schüler/ Eltern selbst zu tragen. Wählt man also eine andere Schule aus, entstehen nur 
die zusätzlichen Kosten. 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt die 1. Änderungssatzung zur Schülerbeförderungssatzung vom 
19.02.2014 des Kyffhäuserkreises. Die Änderungssatzung ist Bestandteil des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 31 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
TOP:  12 
 
Beschlussfassung: Abberufung Kreisbrandmeister 
Vorlage: 2018/6/086 
 
Die Landrätin erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Die Abberufung und Verabschiedung ist für den 13.09.2018 im Rahmen der 
Informationsveranstaltung für die Feuerwehren vorgesehen. Aus diesem Grund ist Herr 
Hoier heute nicht anwesend. 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beruft aufgrund des § 16 des Thüringer Gesetzes über den Brandschutz, die 
Allgemeine Hilfe und den Katastrophenschutz (Thüringer Brand- und 
Katastrophenschutzgesetz – ThürBKG-) in der Fassung der Bekanntmachung vom 5. 
Februar 2008 (GVBL. S.22), zuletzt geändert durch Artikel 3 des Gesetzes vom 10. Juni 
2014 (GVBL. S. 159), Herrn Frank Hoier mit Wirkung vom 13.09.2018 von der Funktion des 
Kreisbrandmeisters ab. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 31 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
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TOP:  13 
 
Beschlussfassung: Bestellung Kreisbrandmeister 
Vorlage: 2018/6/087 
 
Die Landrätin erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Die Bestellung, Ernennung und Vereidigung ist für den 13.09.2018 im Rahmen der 
Informationsveranstaltung für die Feuerwehren vorgesehen. Aus diesem Grund ist Herr Wolf 
heute nicht anwesend. 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag bestellt aufgrund des § 16 des Thüringer Gesetzes über den Brandschutz, die 
Allgemeine Hilfe und den Katastrophenschutz (Thüringer Brand- und 
Katastrophenschutzgesetz – ThürBKG-) in der Fassung der Bekanntmachung vom 5. 
Februar 2008 (GVBL. S.22), zuletzt geändert durch Artikel 3 des Gesetzes vom 10. Juni 
2014 (GVBL. S. 159), Herrn Ingo Wolf mit Wirkung vom 13.09.2018 zum Kreisbrandmeister.  
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 31 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  14 
 
Beschlussfassung: Aufhebung des Kreistagsbeschlusses 2018/6/051 vom 29.05.2018: 
Änderung der Besetzung des Aufsichtsrates der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-
Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
Vorlage: 2018/6/088 
 
Herr Kreyer erklärt vor Eintritt in die Beratung seine Betroffenheit. Er nimmt an der 
Abstimmung nicht teil. 
 
Die Landrätin erläutert den Sachverhalt für die nächsten 3 Tagesordnungspunkte. 
Zu dieser Thematik gibt es weder eine gesetzliche Grundlage für die Aufsichtsräte, noch eine 
konkrete Aussage der Juristen vom Landesverwaltungsamt in Weimar. Eine konkludente 
Abberufung durch Neuentsendung eines Mitgliedes ist strittig. Nach deren Auffassung ist es 
rechtssicherer separate Beschlüsse zur Abberufung und Neuentsendung zu fassen.  
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt die Aufhebung des Kreistagsbeschlusses 2018/6/051 vom 
29.05.2018: Änderung der Besetzung des Aufsichtsrates der Regionalbus-Gesellschaft 
Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 30 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
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TOP:  15 
 
Beschlussfassung: Abberufung eines Mitgliedes und dessen Stellvertreter im 
Aufsichtsrat der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
Vorlage: 2018/6/089 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt, Herrn Jens Krautwurst als Mitglied und Herrn Joachim Kreyer als 
dessen Stellvertreter im Aufsichtsrat der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und 
Kyffhäuserkreis mbH abzuberufen. Dieser Beschluss tritt mit schriftlicher Erklärung durch 
den Landkreis an die Gesellschaft in Kraft.  
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 29 Ablehnung: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
TOP:  16 
 
Beschlussfassung: Neuentsendung eines Mitgliedes und dessen Stellvertreter im 
Aufsichtsrat der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
Vorlage: 2018/6/090 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag bestimmt Herrn Joachim Kreyer als Mitglied und Herrn Uwe Baumann als 
dessen Stellvertreter in den Aufsichtsrat der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und 
Kyffhäuserkreis mbH. Dieser Beschluss tritt mit schriftlicher Erklärung durch den Landkreis 
an die Gesellschaft in Kraft.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 30 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
TOP:  17 
 
Anerkennung des „Azubi-Ticket Thüringen“ im Gebiet des Kyffhäuserkreises, d.h. in 
allen Verkehrsmitteln der Verkehrsgesellschaft Südharz mbH (VGS), der Regionalbus-
Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH sowie der Stadtbus-
Gesellschaft Mühlhausen und Sondershausen mbH 
Vorlage: 2018/6/097 
 
17:45 Uhr Herr Pötzschke verlässt die Sitzung 
 
Die Landrätin erklärt die Tischvorlage. Die Thematik wurde im Vorfeld in einer 
Sondersitzung des Wirtschaftsausschusses und mit Vertretern des Kreisausschusses 
beraten und einstimmig empfohlen.  
Die Einführung erfolgt ab 01.10.2018 flächendeckend im Schienenpersonennahverkehr und 
im Gebiet der Verkehrsgemeinschaft Mittelthüringen GmbH (VMT) im Rahmen eines 
thüringenweiten Pilotprojektes. Die Verkehrsverträge müssen noch angepasst werden. Es 
kann ggf. eine finanzielle Belastung (siehe Beschluss) für den Landkreis darstellen, da die 
Richtlinie des Landes zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht in Kraft getreten ist.  
Sollte dies der Fall sein, wird im HH-Jahr 2018 auf die allg. Rücklage  
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zurückgegriffen. Ab 2019 ist der finanzielle Mehrbedarf im Haushalt einzuplanen. Die weitere 
Entwicklung muss nun abgewartet werden.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Sauerbier erklärt die Landrätin, dass die im Beschlusstext 
angegebene Befristung bis 31.12.2018 aufgrund der noch nicht beschlossenen Richtlinie 
vorgesehen ist.  
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag des Kyffhäuserkreises stimmt der Anerkennung des „Azubi-Tickets Thüringen“ 
in allen öffentlichen straßengebundenen Verkehrsmitteln im Kyffhäuserkreis ab 01.10.2018 
vorerst bis 31.12.2018 zu und beauftragt die Landrätin, die für eine Anerkennung des „Azubi-
Ticket Thüringen“  erforderlichen Änderungen der öffentlichen Dienstleistungsaufträge  mit 
den im Kyffhäuserkreis beauftragten Verkehrsunternehmen  
 

 der Verkehrsgesellschaft Südharz mbH (VGS),  

 der Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH sowie  

 der Stadtbus-Gesellschaft Mühlhausen und Sondershausen mbH 
 
vorzubereiten und durchzuführen.   
 
Die Anerkennung verlängert sich bei Inkrafttreten der Förderrichtlinie automatisch. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 30 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  18 
 
Anfragen 
 
Schriftliche Anfragen sind nicht eingegangen. 
 
Auf Nachfrage der Landrätin gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Sie schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:55 Uhr. 
 
 
 
 
 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Landrätin Hochwind                                                 F. d. R. d. Niederschrift 
Vorsitzende des Kreistages Ulrike Schilling 
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